

El Clamor de la Democracia

Precios de suscripción: En Castellon, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.— El pago será adelantado.—Redaccion y Administracion, Constitucion, 25.

DIRECTOR: ENRIQUE PERALES

Se publica los jueves y domingos

La correspondencia politica se dirigirá al director, Constitucion, 25, y la administrativa, á don Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas

LAS TRIBULACIONES DEL GOBIERNO.

Si el papa que tan amargamente lamenta en cuantas ocasiones se le ofrecen, las tribulaciones que conturban su ánimo, considerara la triste condicion de nuestro actual gobierno, se consolara, de seguro, pensando que hay otros tan infortunados ó más infortunados que él. Ya quisieran los ministros conservadores trocar sus desventuras, ocultas bajo el manto de la prudencia, por las pregonadas tribulaciones del pontificado; ya darian ellos alguna cosa por cambiar las respectivas situaciones y colocarse en condicion, como hoy se encuentra el Vaticano, de crear dificultades y suscitar conflictos, en vez de ser, como son hoy, victimas de tantas y tan repetidas complicaciones como les salen al paso.

El sábado no contaba el gobierno con accidentes imprevistos que vinieran á complicar la grave cuestion pendiente con motivo del *modus vivendi*, cuando en el Senado se dió lectura al siguiente documento:

Excelentísimo señor presidente del Senado: El senador que suscribe ha leído la alocucion de Su Santidad del 4 de los corrientes, en la que despues de contestar á las felicitaciones con motivo del aniversario de su coronacion, se lamenta con amargura de la condicion á que ha sido reducido el pontificado en Roma... y terminando con estas palabras: «Podremos sufrir esta situacion, pero será á precio de los mayores sacrificios. Dicha situacion no será jamás aceptada por nosotros ni por ninguno de nuestros sucesores.»

Pues bien, viendo que esta declaracion está en abierta oposicion con las declaraciones hechas por el gobierno de Su Majestad en ambas Cámaras al tratarse de las relaciones entre el gobierno de Italia y la Santa Sede referentes al poder temporal del papa, anuncio una interpelacion al gobierno de Su Majestad por las dichas declaraciones hechas por el mismo en ambas Cámaras.—Palacio del Senado 6 de Marzo de 1885.—El obispo de Puerto-Rico, senador del reino.»

Momentos despues, un senador fusionista pidió al gobierno informes acerca de un nuevo conflicto del que, con el epigrafe «Lo de Roma», nos ocupamos en otra parte.

Claramente se ve, pues, que no ha

podido elegir el gobierno coyuntura menos propicia para reclamar ante el papa contra el obispo de Plasencia, siendo lo peor para él las disposiciones en que el Vaticano se encuentra.

La conducta del cardenal Jacobini en el último conflicto es una revelacion, y quizá en ella se haya inspirado el obispo de Puerto-Rico al anunciar la interpelacion lanzada como una bomba explosiva sobre el señor Cánovas, segun la frase de los individuos de la mesa del Senado.

El Vaticano pretende llevar su intransigencia con el gobierno de Italia hasta el punto de exigir que el palacio de la delegacion española sea una especie de sagrado inviolable para aquel gobierno: pretension desmedida que no cabe sostener sin el deliberado intento de buscar conflictos á la nacion española. Y cuando esas pretensiones se mantienen con semejante pertinacia en odio á los poderes italianos, como desquite insuficiente de la pérdida del poder temporal, no cabe concebir esperanzas de que el pontífice católico desautorice documentos como el del obispo de Plasencia, que va á tener segunda edicion en el Senado, hecha y aumentada quizás, por otro obispo.

Es verdaderamente triste la situacion de este gobierno, condenado por la lógica de su propio sistema á atraerse la odiosidad de todo el mundo y á perder las escasas simpatias que pudiera haber captado en determinadas clases. Solo con el propósito de atraerse el apoyo del clero, mistificó su política ocasionando disgustos y desprendimientos en su propio partido, y el clero fulmina contra el anatemas y el Vaticano hace oídos sordos á sus reclamaciones y lejos de facilitar los medios que le piden para resolver conflictos interiores, se los suscita en el exterior.

ACABEMOS.

Sea de una vez. Acabemos, señores reaccionarios. Quisieramos veros en el paroxismo de vuestro furor gubernamental. Camino de el vais, y poco os falta para llegar. En el quisieramos veros de una vez, porque así habeis de morir, y así nosotros, con muchísimo menos trabajo, hemos de suplantar vuestra malhadada gobernacion con nuestros salvadores procedimientos.

El país está ya saturado de vuestras coacciones, abusos, escándalos, injusticias y vilezas; tiene sed de justicia, de moralidad y de libertad; ansia la democracia en su forma más pura, y nosotros, los republicanos de corazón, los que hemos hecho sacrificio de nuestra vida en aras de los ideales modernos, somos los que hemos de arrancar de las garras de la reaccion las victimas que tiene sujetas, victimas que son la nacion en masa y todos sus derechos morales y materiales, que permanecen bajo su presion, hollados, raquiticos y agonizantes.

Conservadores, mestizos, intrigantes carcutas nocelati-tas: todos sois lo mismo para nosotros. Todos representais las equivocaciones del pasado sin aprovechar sus enseñanzas, los privilegios, los exclusivismos, el egoismo de unos pocos en perjuicio de toda la nacion, el retroceso sin un ápice de razon que lo imponga, la presion, la vil cadena con que el señor ata al esclavo, la negacion de todo progreso como si el progreso no fuera una ley que se impone á pesar de todas las contrariedades que....

Somos vuestros enemigos y enemigos irreconciliables. Podeis extremar vuestro afán loco de exterminarnos, que al fin y á la postre veremos quien vence á quien. Sois unos chiquitos para luchar con nosotros.

Acabemos de una vez. Nos retásteis y aceptamos entonces como siempre, vuestro pretencioso reto. Estamos preparados en expectativa de los golpes que nos dirigis y podeis dirigir; y como nos sobran fuerzas, como nuestros elementos de lucha no pueden faltarnos nunca, os decimos de una vez para siempre: «acabemos, que vosotros habeis de ser los acabados.»

El Pueblo Balear. X

CONGRESO DE LIBRE-PENSADORES.

El Congreso de libre-pensadores abrió sus sesiones en Roma, el día primero de año.

En la ciudad de los pontífices, corazón de todo el mundo católico.

Allí donde se obligó á Galileo á arrastrarse á los pies de los cardenales y retractarse de su sistema del mundo.

Allí donde las mazmorras y las hogueras de la Inquisicion han ahogado la voz de millares de mártires, apóstoles del libre-pensamiento.

Esa es la obra del progreso.

A los concilios convocados para tiranizar la

conciencia humana han sucedido los congresos reunidos para ilustrarla y redimirla.

La voz del Congreso libre-pensador ha de producir en los oídos de Leon XIII el lúgubre efecto de una campana que anuncia la agonía de un moribundo.

El moribundo es el ultramontano. Que se ahoga en un lago de sangre, la sangre de sus innumerables victimas.

LO DE ROMA.

Hé aquí como lo refiere un importante diario italiano:

«La mañana del día señalado para la visita de la Reina á la Exposicion de objetos destinados á la rifa, la embajada de España cerca del Vaticano recibió una protesta del cardenal Jacobini, declarando que si las personas Reales eran recibidas en el local de la embajada acreditada cerca del Papa, se retiraria el Nuncio en Madrid y quedarian interrumpidas las relaciones entre la Santa Sede y España.

«El marqués de Molins estaba ausente. El encargado de Negocios, no sabiendo qué hacer, comunicó la protesta á su colega acreditado cerca del Quirinal, añadiendo que no queria asumir la responsabilidad de un conflicto con el Vaticano.

«Hubo un cambio de protestas entre las dos embajadas, y resistiéndose á ambas, se buscó un término medio, porque faltaban pocas horas para la visita de las personas Reales y el negarse á recibirlas habria sido provocar un conflicto entre España e Italia.

«Fueron llamados á toda prisa albañiles, y tapiceros, y se hizo abrir una puerta en una habitacion de la embajada cerca del Quirinal, ocultando con tapicerias la operacion. Por ella fueron recibidas las Reales personas en la embajada cerca del Quirinal, y visitaron los salones sin pasar por la parte del edificio afecta á la acreditada cerca del Vaticano.

«El comité, avisado á la hora precisa de recibir á la Reina, tuvo una gran sorpresa. El incidente no tardó en propagarse.

«Las dos embajadas refirieron separadamente á su Gobierno lo ocurrido, y se asegura que el señor Mancini ha enviado una nota de queja que provocará un incidente diplomático.

«Ahora se trata de atenuar el escándalo, diciendo que se abrió la puerta para evitar que las personas Reales tuviesen que volver á subir la escalera para ir al *buffet*. Pero las noticias que

LA HIJA MALDECIDA.

387

—Edmundo,—dijo el pobre payaso con acento vibrante,—tu padre era hijo del conde y de la condesa de Bussieres.

—¿Cómo, tú sabes?...

—Sí, he conocido á la condesa de Bussieres.

—¿Aunque la conozcas, quién te asegura que aquel niño abandonado y muerto tan trágicamente en este país sea hijo de la condesa?

—Estoy seguro.

—Explicáte, por favor.

—Te he dicho que conocia á la condesa de Bussieres y es verdad, sin alabarme de ser su amigo, me ha otorgado distinciones muy lisonjeras. Habita, desde hace unos cuarenta años, no lejos de Clamecy en el departamento de Nievra, un magnífico palacio, el más hermoso que he visto en mi vida. La condesa de Bussieres es inmensamente rica, segun me han asegurado en el país y hace tantos beneficios que parece que Dios la ha criado para la dicha de sus semejantes: ha fundado diferentes casas de caridad y sobre todo escuelas, porque tiene por los niños gran predileccion; ha costeado la educacion de algunos huérfanos, ha dotado algunas huerfenitas, y se la vé siempre rodeada de niños que la llaman su Providencia.

Recorria yo, hace tres años la provincia con mis marionettes, cuando fui llamado un día al castillo por primera vez para dar una

386

LA HIJA MALDECIDA.

se decida á decirte lo que aun se empeña en callar, creo que ya con poco trabajo de tu parte, ántes de dos años tendrás nombre, familia y volverás á buscar al señor Rouvenat para decirle: «Amo á vuestra ahijada y vengo á pedirlos por esposa, porque estoy seguro de hacerla feliz.»

—De todos modos, he prometido á Mardoche no hacer nada sin consultarle, y segun lo que él me diga determinaremos. Mardoche sabe mucho respecto de esta historia, le creo de más valimiento de lo que aparenta, y más de una vez he creído adivinar bajo su disfraz de mendigo un hombre poderoso. El me ha dicho que me casaré con Blanca, y yo haré solo lo que él me mande. Esta noche sabré su determinacion.

—¿Y esos papeles que te ha entregado? Aun no has dicho lo que contenian.

—Es verdad. En ellos no hay de importante mas que esa carta, que puedes leer desde luego y darme tu opinion.

Jerónimo Grelucho tomó la carta de Mariana Sudré y la leyó con profunda atencion; pero al llegar al parrafo en que hablaba de la familia de Bussieres, no pudo contener un grito de sorpresa.

—¿Qué tiene?—dijo Edmundo viendo que el papel temblaba en su mano.

—Déjame acabar.

Al cabo de un instante levantó la cabeza y sus ojos brillaban de un modo singular.

LA HIJA MALDECIDA.

388

pertenecer más ó ménos directamente á esa noble familia.»

Y la carta de Mariana terminaba así: «Si vas alguna vez á Paris no dejes de ver á Mr. Germau; él te ha traído á mi poder y es un leal servidor del conde de Bussieres.»

XXXII.

RECUERDOS DE JERONIMO GRELUCHÉ.

El jóven se encontraba en una perplejidad fácil de comprender. Leyó por segunda vez y con más atencion esta carta y acabó por convencerse de que su padre era un infeliz rechazado de la aristocrática familia de Bussieres.

Así, pues, estos papeles poníanle en presencia de un nuevo misterio que necesitaba igualmente penetrar. Las fechas de ambas cartas le decian que, habiendo sido su padre asesinado pocos dias despues, no habia podido entregarse á ninguna investigacion, y desde entonces, despues de transcurridos otros veinte años, ¿dónde estaria el notario de Paris, el conde de Bussieres, el mismo Germau?

Comprendia que despues de tantos años, aquellos documentos no tenian valor y no veia la posibilidad de reivindicar los derechos de su padre cuando éste no se los habia transmitido en ninguna forma legal.

CRITICOS

ordinaria.
idad de precio.

VIDEO

VENTA

PILAR

ON

molejo, gaseosas, acas, ferruginosas as con Diploma de e Oro; sin rival clorosis, desarre- ros del estómago, algia, fiebres in- de fiebres graves, ulos y areuillas, des del estómago, rias.

bril á 15 de Junio mbre.

adrid á Córdoba, nes, fondas, casas

odo tiempo, y se enas farmacias á as á la direccion, spectos, Serrano,

ronés y Rives; en Roig, Reverter.

MUSICAL

ILUSTRADO

MICAS

a mensualmente, de magnífico pa- esmerada, conte- s se regalan en de una obra lite- para ser encua- A de este género, ma del eminente rx, titulada:

OVEN

anas de música, más modernos, ritores una her- ño, un Alman- y artículos de sicos.

ION

estre, 6 id.; año,

estre, 7 id.; año,

, 18 id.

ño, 18 id.

ptas.

periódico.

AMERICANOS

PARA EL AÑO 1885

CALENDARIOS

De venta en esta imprenta.

hemos publicado son exactas, y las confirman personajes de la colonia española que juzgan severamente á su Gobierno.»

La *Capital*, también periódico italiano, se expresa en los siguientes términos violentísimos: «Es indudable que el representante español ha ofendido al jefe del Estado, cerca del cual se halla acreditado.

»Le ha ofendido la embajada cerca del Vaticano, cerrando sus propias puertas, y olvidando que si puede estar en Roma y gozar de inmunidad, es únicamente por concesión de Italia.

»Le ha ofendido el ministro cerca del Quirinal, cediendo á la doble presión del Vaticano y de la embajada española cerca del mismo.

»Si Mancini (ministro de Estado en Italia) sintiese un poco de aquella fiereza que debe tener el ministro de un país de treinta millones de habitantes, en vez de perderse en las arenas inhospitalarias de Africa, habría mandado ya sus pasaportes al representante español cerca del Quirinal y hecho acompañar á la frontera por dos carabineros.... (omitimos el resto del párrafo por decoro nacional.)

»Hagan en España lo que les parezca; pero si quieren permanecer en Italia, respeten sus leyes, y sobre todo las conveniencias de quien aprovecha su hospitalidad.

»Pero Mancini conservará todo su rigor para los negros de Africa, que nada nos han hecho y que están en su casa, y anegará este incidente en un mar de palabras estampadas en cualquier nota.

»El gobierno y el Quirinal, preciso es reconocerlo, tienen mucha culpa de lo que sucede. Si por una parte se guardan contemplaciones con todo lo que huele á clericalismo, por otra se convierte al funcionario italiano en un esbirro papal, y se imponen años y años de prisión á jóvenes que no han cometido más culpa que no ser amigos del Vaticano.

»Si hay ofensa, nuestros ministros presentan hace muchos años las mejillas para recibir el bofetón.

»De todos modos, gobierno y Quirinal representan hoy á Italia, y si los ministros no quieren realizar un acto de energía, ni por sí, ni por la dignidad ofendida del jefe del Estado, se hallan obligados á resentirse en nombre de aquella Italia que al venir á Roma, no pensaba servir de asilo á los.... del Vaticano....»

El rubor que sentimos como españoles, nos impide reproducir otros comentarios de la prensa italiana, indignada contra la incorrecta conducta de nuestra embajada.

POLITICA MENUDA.

No tiene desperdicio el siguiente párrafo de *El Progreso*, por lo bien que retrata la situación:

«Todo se discute y todo se halla en tierra. El municipio, destruido en sus tradiciones más puras; el Parlamento, entregado á la bazofia romerista; la prensa perseguida y amenazada

de muerte vil por un Código lleno de hipocresías; la Universidad bajo el pie grosero del-pozizante; la iglesia aplaudida si autoriza las compra-ventas de conciencias y en peligro de represión violenta si llama por su nombre á Esau; el carlismo alentado por tamañas inmundicias; la democracia sentenciada á perpetuo destierro; cuando no al garrote del criminal; los liberales subiendo con fiadores y cayendo como sirvientes despedidos; el ejército que, según los restauradores, no se batía por la democracia, buscando su programa en las claves misteriosas de una Asociación ilegal; en el extranjero descon-siderados; en la cuestión de Africa ó explotados ó preteridos—y por añadidura, una amenaza separatista en pie...!»

¡Bonito paisaje!
Magnífico lienzo;
horrores por fuera,
horrores por dentro.
Estamos en auge
con este gobierno...
¡Qué gran perspectiva!
¡Vamos anduviendo!

Un «A vueta pluma» de *El Liberal*:
Siguen los obispos.

La «racha» ó «serie» se ha aumentado con el de Puerto-Rico, cuya interpelación senatorial, al ser presentada en la Alta Cámara fué calificada por los señores de la Mesa nada menos que de bomba explosiva.

De donde resulta que tenemos ya mitras Orsini, báculos á la Congreve y obispos á lo O'Donovan Rossa...

Todos estos encantadores adelantos se los debemos á la presencia del señor Pidal en el ministerio.

¡Tome usted lastre, señor Cánovas!

«Y qué nos cuentan ustedes de los antecedentes del obispo de Puerto-Rico?»

No faltará conservador de misa y olla que le suponga procedente de las filas en que tanto se distinguieron el cura de Hernalde, el de Alcabón, el de Flix y mosen Tacho.

Pues no, señor; don Juan Antonio Puig—que así se llama el prelado—fué diputado en las Cortes Constituyentes de 1869 y uno de los 191 que votaron para rey de España á don Amadeo de Saboya.

¡Ni más ni menos que Romero Robledo y Elguayent!

Ahora resulta que el obispo de Puerto-Rico pertenece á la parte intransigente del episcopado.

Y resulta también que, cuando el gobierno se jactaba de haber enfrenado al obispo de Plasencia, sale otro obispo en pleno Senado con la misma actitud y el mismo son.

A Pidal flaco, todos son obispos.

Le *Gaulois*, diario monárquico francés (es decir, ilegal, según la teoría canovista), ha escrito:

«...En efecto, la mayor parte de los billetes falsos se hacen en Barcelona. Allí es donde está la gr. n fabrica. A pesar de todas las gestio-

nes del gobierno, á pesar de los agentes de policía enviados á España, aun no ha sido posible echar mano á los culpables. Hay en esto, de parte de la administración de nuestros vecinos, más que una indiferencia exagerada. Digámoslo claro: hay connivencia, complicidad por parte de la policía local, que protege á la par la confección de los billetes falsos del Banco de España.»

Los periódicos ministeriales desmienten anoche lo dicho por *Le Gaulois*.

¿A qué punto hemos llegado que hace falta desmentir esa noticia?

El doctoral de la iglesia de Plasencia ha dirigido un comunicado á *La Union* manifestando que al formar la adhesión á la pastoral del obispo, no supo lo que le ponían delante.

Se conoce que ese señor electoral, no peca de íntegro.

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

Refiriéndose al ilustre proscrito jefe de la democracia progresista, publica *El Porvenir* un artículo titulado «Por qué no viene? Según dicho colega, el señor Ruiz Zorrilla no viene á España porque no puede venir; porque, á parte de las sentencias de muerte que pesan sobre él, existe una orden de proscripción que le ha lanzado fuera de su patria.

Para fines de Abril ó primeros de Mayo, llegará á Valencia el eminente actor señor Vico, que se propone, como en el pasado año, dar algunas funciones en el teatro Principal de aquella ciudad.

Se sabe que formarán parte de la compañía los reputados actores don Mariano Fernandez y don Alfredo Macia.

Entre otras funciones, se pondrá en escena el drama último de Echegaray, en el que tan brillante éxito ha alcanzado el señor Vico.

Del colega de Vinaroz:

«El viernes por la tarde se marchó nuestro apreciable amigo don Luis Teijeiro, siendo despedido en la estación por sus numerosos amigos.

Le mandamos nuestra despedida, agradeciéndole su visita, y esperando tener ocasion de verle con alguna frecuencia entre nosotros.»

El domingo por la tarde se celebró en la liberal ciudad de Reus, solemne manifestación liberal organizada por la comisión de veteranos de la Libertad, para honrar la memoria de los 132 nacionales de los batallones de aquella ciudad que hoy hace 47 años perecieron en la desgraciada acción librada en los campos de Morell y Vilallonga contra todas las fuerzas carlistas del Campo de Tarragona reunidas bajo el mando del ferrocabecilla conocido por el «Llarch de Copons.»

Por tal motivo el periódico *Las Circunstancias* de aquella localidad apareció orlado en señal de luto.

En una propiedad que en las vertientes

de la Magdalena posee don Bautista Torres, se encontraron en la última semana vestigios de una antigua sepultura.

Avisada la comisión de Monumentos, se personaron en el lugar de la ocurrencia los señores don Juan Cardona, don José Sanz Bremon y don J. A. Balbas, individuos de la misma, y después de verificadas varias escavaciones, hallaron efectivamente una sepultura de la época romana que encerraba un esqueleto.

Este descubrimiento arqueológico confirma una vez más las presunciones que se tienen referentes á la existencia en aquellos parajes de una población del tiempo de la dominación romana, y no dudamos dará margen á nuevos y detenidos estudios.

Ha tomado posesion del cargo de delegado de Hacienda de esta provincia, don Juan Dessy.

De «El Defensor» de Vinaroz:

«Segun datos, los pastores aragoneses han bajado este año á pastar en terrenos nuestros 1996 cabezas de ganado, que representan 2984 reales de ingresos en nuestras arcas municipales á razon de real y medio por cabeza.

«¿Quién, y cuando se cobra esto?»

«La Epoca»:

«Un detalle del naufragio del vapor «Alfonso XII.» recibimos de Las Palmas, que vale la pena de consignarse, por lo que tiene de inesperado y aun de extraordinario.

Se ha dicho que el vapor se sumergió de proa inclinando á estribor, y así ha debido ser, porque al dar con ella en el fondo de arena, se desprendió la gallarda figura de nuestro Soberano, que tantas veces atravesó el Atlántico, y que tallada en madera por artistas ingleses, llamaba la atención por su arrogante porte, esbeltez y parecido.

Elevada á la superficie por la fuerza impulsiva de las aguas, ha debido flotar algunos dias sin direccion fija, hasta que empujada por las corrientes ha tocado en tierra, habiéndole recojido intacto y conservado con esmero para devolverla al armador.»

Lo anterior podria formar un capitulo de una obra titulada

Viaje del mascarón de proa del «Alfonso XII.»

El procurador don Francisco Segarra, en nombre de algunos de los diputados provinciales repuestos, ha presentado querrela ante la Audiencia de lo criminal de esta circunscripción en contra de los diputados nombrados de real orden, y que cesaron el día 7 por orden superior, fundándose en la prolongacion de funciones ejercidas por los señores Bueso, Grangel y otros, al no retirarse de la diputacion cuando se les hizo saber el auto dictado por la Audiencia Territorial de Valencia.

Los diputados suspensos han tomado ya posesion de sus cargos quedando constituida la Comisión provincial por los señores Bosch, vice-

—Yo no soy nada, yo no puedo nada,—decía con desaliento.

Si no hubiera estado sostenido por su amor á Blanca y las promesas de Mardoche, hubiera caído en su antigua desesperación; pero después de reflexionar largo tiempo sin encontrar una idea que le guiase en aquel laberinto, dijose que lo más prudente era dejar de atormentarse; y puesto que debía ver á Mardoche al siguiente día, decirle todo lo que pasaba y fiarse de su buen consejo.

El día empezaba á despuntar. Besó piadosamente el manuscrito de su padre, apagó su bujía y se tendió vestido en el lecho.

A las nueve, golpes repetidos en su puerta le despertaron sobresaltado.

—¿Quién va?—dijo.

—Un viajero que acaba de llegar y pregunta por vos,—dijo el padre Bertaux.

Edmundo saltó del lecho, corrió á la puerta y en breve Jerónimo Greluche caía en sus brazos.

Edmundo lanzó un grito de sorpresa y de alegría.

—¿No me aguardabas tan pronto? No puedo pasarme sin tí. Cuando no estás tú me aburro; esta noche me ha dado la comezon de verte; he tomado el camino y aquí me tienes.

—¿Y tu teatro?

—No me hables de él, no se hace nada por estas aldeas. Tres días he necesitado pa-

ra hacer comprender á los obreros lo que quería, y de seguro no me lo darán armado ántes de un mes.

—¿Y han empezado la obra?

—No tal, ántes necesitan reunir madera, tomar medidas, levantar planos, en fin, tanto me han dicho, que si estoy allí más tiempo, me vuelven loco ó rabioso.

—Pues bien, querido Jerónimo, escribe á tu constructor que no se tome el trabajo de hacer la obra.

Jerónimo abrió desmesuradamente los ojos y dijo:

—¿Y nuestros proyectos?

—Se han modificado, quizá permaneceremos algunos dias en Saint Iruu, quizá volveremos á Paris...

—¿Cuánto me alegraría! Pero no comprendo...

—Ya comprenderás.

Refirióle todo lo ocurrido, su recuerdo al ver los dos perros de aquel hotel, su encuentro con Mardoche, á quien parecía haber colocado la Providencia en su camino, y sobre todo su encuentro con la linda niña de Gray.

Este relato era interrumpido con exclamaciones de sorpresa ó de alegría de Greluche, que dijo por fin:

—Creo, en efecto, que lo mejor que podemos hacer es volver á Paris, y antes que ese excelente hombre á quien llamais Mardoche

representacion delante de una asamblea de niños de varias edades, presididos por la condesa que quiso juzgar de mi habilidad y se sentó como una diosa de la maternidad en medio de todos aquellos interesantes querubines.

Yo no tengo necesidad de elogiarme delante de tí, pero creo que aquel día hice prodigios. La condesa me hizo mil cumplidos, me detuvo en el castillo y quiso conocer todo mi repertorio, todas mis farsas... ¡Considera mi orgullo! Me llamaba algunos ratos, me preguntaba algo de mis antecedentes, de los resultados de mi industria, y por fin, me preguntó si tenia mujer é hijos: yo no tenia por qué ocultarle la verdad y le referí mi historia en la que tú desempeñabas tan importante papel. Me escuchaba con grande emociion, y cada vez que oía tu nombre; una sensacion dolorosa se pintaba en su rostro. Cuando acabé de hablar, sus ojos estaban llenos de lagrimas, y me dijo:

—Dispensad, no he podido contenerme: el nombre de Edmundo que lleva ese niño que vos cuidais, ha evocado uno de los más tristes recuerdos de mi vida. Yo tambien he tenido un hijo que debió llamarse Edmundo y tendria ahora treinta años.

—¿Ha muerto?—exclamé con interés.

A esta pregunta una luz sombría cubrió su mirada y dijo:

—¿Quién sabe?

presidente, y los y Ruiz (don Julian Fenollosa).

Nuestro distinguido teniente de administrador. Más, ha sido trasladado en su habitacion.

A don Saturni de Nules, le fueron 214 pesetas que guardada en su habitacion.

Segun dicen los billetes del Banco los contribuyentes.

Ha sido jubilado, el fiscal de Calleja.

Anteayer cesó cargo. Ha sido don Ernesto Gisbert de Baza.

Merece la vida gran museo unívoco óptico, instalado Lo constituyen trascendencia.

Esta exposiciion gios en otra ocasión capital, ha sido gran mérito artísticamente, la de los sucesos de la Universidad Central de-gradados mili-

Se anuncia pa corrida de novillos de Toros.

Ha sido detenido vecino de Burriana terrible asesiato persona de Timoteo.

Ha sido denunciado Alguien se ale-

Desde que la sumos se ha hecho recaudacion de dicho los ingresos.

En tiempo oportuno recaudado «Inri» consen-

Por R. O. de suelto que el no pleados de consu-

En dicha R. O. municipal.

Para mayor igualdad De conservado

A las mil y la esquilada in negligencias y o lar desenvolvim-

En el fieltro tenidas muchas varias cajas de punto de su des-

dad, porque no Al señor visitada queja.

Preceptos Marzo:

Dias de calor mucho viento, Marzo.

La peligrosa cen las oscilacion prevenirse medi grado de calor mismo día; más que desabrigar

Los alimentos tan abundantes cion de los frios desarmar el el de las persona-

idad y falta de esto muy prese- cial las que se la Sociedad Pro-

Segun datos mes de Enero 1,125 nacimien-

por muerte vio-

Dicen de C de la Audiencia

don Bautista Torres, una semana vestigios de

Monumentos, se per- a ocurrencia los señores José Sanz Bremon y

idos de la misma, y arias escavaciones, ha- sepultura de la época esqueleto.

arqueológico confirma iones que se tienen refe- aquellos parajes de una la dominacion romana, gen á nuevos y deteni-

del cargo de dele- ta provincia, don Juan

e Vinaroz:

pastores aragoneses han- r en terrenos nuestros , que representan 2984 uestras arcas municipales por cabeza. obra esto?)

ufrago del vapor «Al- de Las Palmas, que vale por lo que tiene de ines- ordinario.

apor se sumergió de proa asi ha debido ser, porque do de arena, se despren- e nuestro Soberano, que el Atlántico, y que ta- tistas ingleses, llamaba ogante porte, esbeltez y

ie por la fuerza impulsiva otar algunos dias sin e empujada por las co- erra, habiéndole recojido on esmero para devolverla

ormar un capitulo de una

proa del «Alfonso XII.»

on Francisco Segarra, de los diputados provin- esentado querrela ante la

al de esta circunscripcion ados nombrados de real el dia 7 por orden superior, olongacion de funciones ores Bueso, Grangel y e la diputacion cuando se dictado por la Audiencia

spensos han tomado ya quedando constituida la or los señores Bosch, vice-

ALDECIDA.

te de una asamblea de des, presididos por la zgar de mi habilidad y asa de la maternidad en los interesantes queru-

idad de elogiarme de- que aquel dia hice pro- me hizo mil cumplidos, illo y quiso conocer to- as mis farsas... ¡Consi- llamaba algunos ratos, o de mis antecedentes, mi industria, y por fin, a mujer é hijos: yo no e la verdad y le referí e tú desempeñabas tan e escuchaba con grande que oia tu nombre; una e pintaba en su rostro. ablar, sus ojos estaban y me dije:

podido contenerme: el o que lleva ese niño que do uno de los más tris- vida. Yo tambien he te- ójó llamarse Edmundo y años.

exclamé con interés. una luz sombría cubrió

presidente, y los vocales Salvador Agramunt y Ruiz (don Julian), que sustituyen á Llorens y Fenollosa.

Nuestro distinguido amigo el ilustrado teniente de administracion militar don José Más, ha sido trasladado á Valencia.

A don Saturnino Montero Lopez, vecino de Nules, le fueron robados el dia 8 del actual 214 pesetas que guardaba en una arca depositada en su habitacion.

Segun reciente disposicion, todos los billetes del Banco de España son admisibles á los contribuyentes en pago de sus cuotas.

Ha sido jubilado á instancia del interesado, el fiscal de esta Audiencia, don José M. Calleja.

Anteayer cesó en el desempeño de dicho cargo. Ha sido nombrado para reemplazarle, don Ernesto Gisbert y Ballesteros, electo de la de Baza.

Merece la visita de los inteligentes el gran museo universal artistico, histórico y óleo- óptico, instalado en el paseo de la feria.

Lo constituyen 250 episodios de indiscutible trascendencia.

Esta exposicion que mereció los justos elogios en otra ocasion de toda la prensa de esta capital, ha sido mejorada con tres lienzos de gran mérito artistico que representan, respectivamente, la defensa del parque de Madrid, los sucesos escolares últimos ocurridos en la Universidad Central, y el fusilamiento de los des-graciados militares Ferrandis y Velles.

Se anuncia para el próximo domingo una corrida de novillos de muerte en nuestra plaza de Toros.

Ha sido detenido Rafael Ramos Sanchez, vecino de Burriana, como presunto autor del terrible asesinato cometido hace pocos dias en la persona de Timoteo Nadal Beltran.

Ha sido denunciado «El Motin». Alguien se alegrará.

Desde que la comision municipal de consumos se ha hecho cargo de la vigilancia de la recaudacion de dicho impuesto, han subido mucho los ingresos.

En tiempo oportuno publicaremos el importe total recaudado en este mes.

«Inri» conservador:

Por R. O. de 14 de Febrero último, se ha resuelto que el nombramiento de todos los empleados de consumos, corresponde al alcalde.

En dicha R. O. se cita el artículo 74 de la ley municipal.

Para mayor ignominia.

De conservadores, mestizos y otras yerbas.

A las mil y una gabelas que pesan sobre la esquilmada industria, hay que añadir ciertas negligencias y descuidos que impiden su regular desenvolvimiento.

En el fielato de San Francisco han estado detenidas muchas horas del dia y toda una noche, varias cajas de petróleo, sin poderlas remitir al punto de su destino un comerciante de esta ciudad, porque no habia quien las inspeccionara.

Al señor visitador del resguardo con esta fundada queja.

Preceptos higiénicos para el mes de Marzo:

Dias de calor alternando con otros de frio y mucho viento, son de esperar en el mes de Marzo.

La peligrosa accion que sobre los niños ejercen las oscilaciones bruscas de temperatura debe prevenirse mediante el abrigo proporcionado al grado de calor, á veces muy diferente en un mismo dia; más vale pecar por exceso de ropa, que desabrigar á los niños con anticipacion.

Los alimentos que tomen los niños no serán tan abundantes ni succulentos como en la estacion de los frios. Las comidas de vigilia suelen desarrugar el estómago de los niños, así como el de las personas delicadas, por exceso en cantidad y falta de principios nutritivos. Ténganlo esto muy presente todas las madres y en especial las que se encuentren lactando.—Boletín de la Sociedad Protectora de los niños.)

Segun datos estadísticos, en el pasado mes de Enero han ocurrido en esta provincia 1,125 nacimientos, 741 defunciones (9 de estas por muerte violenta) y 211 matrimonios.

Dicon de Cádiz que al ser conducido desde la Audiencia á la cárcel el director que fue

de El Manifiesto, de aquella ciudad, don Diego Garcia Sanchez, burló la vigilancia del agente de orden público que le acompañaba y desapareció, ignorándose su paradero.

Por el arquitecto provincial, señor Montesinos, en union de la comision nombrada por el ayuntamiento, se ha procedido al levantamiento de los planos y deslinde de los terrenos, que ha de ocupar la plaza de Toros.

El 16 del corriente mes tendrá lugar el juicio oral y público de la causa sobre robo frustrado y asesinato contra Salváor y Serafín Castillo, en la que el señor fiscal pide contra uno de ellos la pena capital.

Defenderá á los procesados don Juan Bautista Vilaroig, actuando como procurador, don Antonio Alloza.

Ha fallecido el que fué nuestro querido amigo don Toribio Rodriguez Diez, maestro de la escuela pública de párvulos de Burriana.

A su desolada familia la expresion sincera de nuestro duelo por tan irreparable pérdida.—R. I. P.

Dice «El Republicano» de Sevilla: «Don Marcelo Espinola, obispo de Coria, predicando en la Magdalena de esta capital, dijo ser tal el indiferentismo que de los católicos vase apoderando que tiene desiertos los confesionarios abandonados los templos, aun en los dias festivos y reducida la pied á una pequeña grey.

Esta declaracion en labios tan autorizados, en acto tan público y solemne y refiriéndose á una poblacion que, como Sevilla, ha tenido fama excesivamente católica, es de suma importancia, porque demuestra que el catolicismo pierde terreno aun en aquellos pueblos en que contaba con adeptos más entusiastas.»

A los fuertes vientos ponientes que han soplado en pasados dias, sucedió ayer copiosa y continuada lluvia acompañada de fuertes truenos.

Han sido nombrados en virtud de concurso: maestro de Chodos, don Enrique Fornas Moliner; de la escuela de Vallat, don Joaquin Tena y Herrero, y de la de Sacanet, don Francisco Castell.

La sociedad desecadora de los pantanos de Torreblanca, ha presentado en la seccion de Fomento, un escrito de oposicion al registro minero de «La Fortuna», sito en el término municipal, al de Cabanes.

De «El Liberal»: «Otro obispo en campaña! Al de Plasencia, ha seguido el de Puerto Rico y á éste sigue el de Huesca.

El Diario, de aquella capital, publica algunos trozos de una Pastoral de aquel prelado, en que, hablando de las leyes, de la prensa y del artículo constitucional sobre la tolerancia religiosa, ataca la conducta del gobierno.

Dice, entre otras cosas, el obispo de Huesca, que los crímenes aumentan al compás de la mayor libertad de la prensa; que los terremotos de Andalucía son un castigo del cielo y, en sustancia, dice tambien, que del gobierno no espera nada bueno ni aceptable para el catolicismo... ¡Ni aceptable siquiera!

La verdad es que si el señor Pidal no es un católico aceptable, el señor obispo de Huesca, es de lo más aceptable que hay en su género.

El señor don Honorio Onaindia—que así se llama Su Ilustrisima—formaba parte en 1869 del cabildo de Burgos desempeñando una de las dignidades de aquella Santa iglesia catedral. ¡1869!

Entonces no era ministro de Fomento el señor Pidal y Mon, pero lo era el señor Ruiz Zorrilla y por cumplir uno de sus decretos, halló muerte bárbara é infame, dentro de la catedral de Burgos, el infortunado señor Gutierrez de Castro, gobernador civil de aquella provincia.

Por cierto—y esto es lo más peregrino—que el actual obispo de Puerto-Rico, conforme á la hora presente con el actual obispo de Huesca, era en 1869 diputado á Cortes y amigo del señor Ruiz Zorrilla.

Tachon ustedes ahora de mudable al señor Pidal!...»

PACOTILLA.

Predicó el orador de la eucaristia en el ermitorio de la Magdalena arrepentida. Y adujo en su santa uncion

argumentos tan sutiles que tocó en el corazon de nuestros duros ediles. Los cuales tanto sintieron la contriccion en su alma, que perdiendo toda calma de la ermita se salieron.

Tres iglesias nada ménos han sido robadas en otros tantos pueblos de Navarra en un solo dia.

Vamos, se conoce que á los ladrones de iglesias no les falta trabajo.

Por eso me ex. lico que no hayan nombrado representante para la informacion obrera.

Saben los conservadores, por conducto que lo abona, que algunos trastornadores preparan una intentona.

Por ellos están tranquilos sin átomo de aprension, porque ya tienen los hilos de esa gran conspiracion. Como yo reniego de ella, sin poderlo remediar, ando tambien tras la huella de los que la van á armar.

Y he descubierto, buscando antecedentes ayer, que la están organizando ¡Villaverde y Oliver!

Más sobre los clásicos renglones cortos de Carulla.

Oido á este troncho: «Los hombres á Solomá los ojos, de allí alzando-e, volvieron, y el justo hasta una loma, por placer que le dieron, los quiso acompañar y consintieron.»

Y hablando de Rebecca, prerrumpe despues el autor de La Bullia en verso, en este estilo teclista:

«Los vestidos mejores del hermano mayor y más bonitos le puso, sin temores, que infunden los delitos, y le envolvió con pieles de cabritos.»

Despues de esto, no hay más que echar á correr, gritando: —¡No hay Providencia!

Los carcos de Barcelona tratan de regalar una mitra al obispo de Plasencia por su última pastoral.

Mejor fuera que se la enviaran en monedas de cinco duros.

O en perros chicos. Y lo agradecería más S. S.

Porque, cristianamente pensando, es de suponer que el pastor de Plasencia no carecerá de ese remate episcopal.

La Fé junta el nombre de un sabio anciano venerable y v nerado con el de un calavera compañero de glorias y fatigas de Boet y la Samogi. Victor Hugo y Carlos de Borbon.

¡Párate ¡só...! clerical, «Definido en pocos pantos Como pueden estar juntos Dios y el diablo en un costall!»

El nuevo drama de Echeagaray se titula Vida alegre y muerte triste.

Vida alegre, es decir bailes, diversiones, sarraos, juergas, viajes, cacerias, peteneras, bacanales, trapisondos, bullas, enredos, marañas, liviandades, cañutas....

Muerte triste. Conozco al protagonista. Me parece.

Real y efectivamente los colmos, como diria El Grilo, son cada dia mas raros.

Ayer, sin embargo, he oido uno que merece ser repetido.

El colmo del escrúpulo de conciencia. Una vieja devota que dá dinero.... al treinta y cuarenta y que corre intranquila á confesar-se porque un viernes de cuaresma ha comido carne.... de membrillo.

Como el último y supremo honor de El Clamor de la Democracia es que La Plana le cocce, sentimos viva satisfaccion en hacer merito de sus pares.

Nos llama satisfantulos, pisaerdes y mamarrachos.

¿Si? Pues....

Marcharemos á Burriana A proclamar á Seté Cojaremos la torera La santa Biblia tambien... Y entonces dirá Cascante ¡Ay olé! ¡Ay olé! ¡chachape!

Y en otra pequeñez la emprende contra La Revista y un literato de la ideu.

Por lo visto Santo Tomás no hace grandes milagros.

Y en otra arguye sutilísimo, como un canto

rodado, por lo del peleon religioso de la Magdalena.

Así discurre: «Porque.... vino la romeria el siglo XIII bien-aguada, y hoy fuera aproximarse más al hecho conmemorado, el desaparecer el vino.

Con el vino faltarían otras cosas y personitas que tienden á desnaturalizar la fiesta religiosa y patriótica, aunque continúa muy campante.»

No, carca no. Con el vino vendrían los milenarios que dejaron sin camisa á todo diel cristiano.

Bien que esas cosas y personitas no faltarán. Per insaecula sæculorum.

Que no son los Cascantes y los Abejorros y los Matorrales y los Palmeras los llamados á restablecer la Inquisicion.

Esta vendrá á juzgar á los vivos y los carcas. Y finalmente. En el editorial, copiando, exclama: «Todos somos hermanos entre si.»

Conozco á un redactor de La Plana que ni siquiera tiene amigos.

Y hubo un cabecilla que le llamaban ¡MALAENTRAÑA!

Yo soy partidario acérrimo de que la instruccion pública esté bien atendida, pero no tan exageradamente como en la provincia de Leon.

¡Aquello ya es el colmo del despilfarro! Hay 600 escuelas dotadas con sesenta y dos pesetas y media anuales.

¡Diz y siete céntimos diarios! ¡Así qué ha de suceder! ¡Que todo el mundo se va á dedicar á nuestro de escuela!

Debian obligarles, al ménos, digo yo, á pagar de su bolsillo los gastos de la novillada el dia del santo del pueblo!

Marran está inconsolable. Y eso que es mestizo. Le parecen pocos treinta y un dias de arresto.

Hubiera deseado treinta años y un dia de cadena.

Y el vencimiento del dia á su antojo y corazon. Que es menos blanco que los cantos rodados que recoje del barraquet de Sol.

¡¡Feliche Marran! Es todo un petit maître. Y arqueólogo. De sequiol.

Els carlistes de La Plana Han deixat al Sireul quiet, Perque els ha dit el seu amo Que tinguen mes mirament....

Y ahora dice don Braulio ¡Trampechen, trampecheu, trampecheu!

De, en, con, por, sin, sobre la fiesta alcohólica religiosa revivida La Plana sui generis:

«La romeria del domingo, en la que tomaron parte muchísimas personas de esta ciudad y de los pueblos inmediatos, se celebró con el mayor orden, sin que hubiera que lamentar otro desastre que el ofrecido por la música del regimiento de guarnicion en esta plaza, la cual, yendo tras el Santísimo Cristo, tuvo el mal acuerdo de tocar polkas y otras piezas bailarines.»

Plancha carea tólica número mil y quinientas. Aparte de que quien sabe semi-breves comprende que un bailable puede hacerse hasta del Te-Deum, hemos de advertir á la pipórrica Plana, que lo que la banda de España tocaba, era un tiempo de marcha perfectamente regular y adecuado al acto.

Solo que algunos tipples y bajos de La Plana quieren apreciar de muchas cosas cuando no cuentan con la claridad conveniente.

Y lo toman todo como bailable, quizá porque les bailan las piernas.

Sobre todo en dias de romeria católica, paella apostólica y juerga romana.

El pasado domingo la eleccion de un senador vacante en esta provincia.

Don Antonio Mariscal fué elegido senador, ¿qué te parece, lector? Es un senador fatal que aun podria ser peor.

AVISOS OFICIALES

Servicio de la plaza para el dia 12 de Marzo de 1885.

Parada y principal, España; hospital y provisiones, segundo capitan de id.: paseo de enfermos, idem.—El Comandante Secretario, Luis Pardillo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Gregorio el Magno, papa y doctor.

SANTA DE MAÑANA.—San Leandro, arzobispo de Sevilla.

Imp. de la viuda de Perales.

Á LOS SUSCRITORES
Á cuatro céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS

Á LOS NO SUSCRITORES
Á ocho céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA, de Loeches, es ENTRE TODAS las conocidas y que se anuncian al público, LA MAS RICA en sulfato sódico y magnésico, que son los más PODEROSOS PURGANTES, y las UNICAS que contengan carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como RECONSTITUYENTES. Tienen las aguas LA MARGARITA más de DOBLE CANTIDAD de GAS CARBONICO que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, meseuterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion HASTA AHORA NO CONCEDIDA.

Se ha recibido en la imprenta de este periódico la nueva edicion del

DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA

publicado por la Real Academia española. Forma un volumen de 1124 páginas, tamaño folio francés, cuyo coste es el de 28 ptas., en rústica, y 32 ptas., encuadernado.

CONCEPTO DE LA NACION

POR D. FERNANDO GASSET LACASAÑA

Este importante folleto, cuyo tema sirvió á su autor para obtener el grado de doctor en derecho administrativo, se halla de venta al precio de dos pesetas en la imprenta de este periódico.

Forma un volumen en 8.º francés de 160 páginas.

AGUAS

medicinales de Marmolejo, gaseosas, bicarbonatadas, sódicas, ferruginosas y litúnicas, premiadas con Diploma de Honor y Medallas de Oro; sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes, sacarina y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferro-carril de Madrid á Córdoba, coches á la llegada de todos los trenes, fondas, casas huéspedes, casino y recreos.

Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 rs., y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan Memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta capital, Gironés y Rives; en Burriana, Gonzalez, y en Canet lo Roig, Reverter.

ENCICLOPEDIA MUSICAL

PERIÓDICO MENSUAL ILUSTRADO

CONDICIONES ECONÓMICAS

El periódico se publica por ahora mensualmente.

Consta de ocho grandes páginas de magnífico papel satinado, de impresion clara y esmerada, conteniendo excelentes grabados; además se regalan en cada número ocho páginas en 4.º de una obra literaria referente á arte, á propósito para ser encuadernada, y formar una BIBLIOTECA de este género, siendo la primera, debida á la pluma del eminente critico alemán Adolfo Bernardo Marx, titulada:

LUIS VAN BEETHOVEN

SU VIDA Y SUS OBRAS

Asimismo se reparten ocho páginas de música, grabada segun los procedimientos más modernos. Cada trimestre se regala á los suscritores una hermosa y grande lámina, y á fin de año, un Almanaque ilustrado con piezas de música y artículos de los más renombrados publicistas músicos.

PRECIOS DE SUSCRICION

Barcelona: trimestre, 3 ptas.; semestre, 6 id.; año, 12 id.

Provincias: trimestre, 4 ptas.; semestre, 7 id.; año, 12 id.

Ultramar: semestre, 10 ptas.; año, 18 id.

Extranjero: semestre, 10 ptas.; año, 18 id.

Número suelto con música, 1.50 ptas.

" " sin " 1 " "

Se suscribe en la imprenta de este periódico.

Á LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y MAESTROS DE OBRAS

Nuevas baldosas hidráulicas ó mármol artificial con variedad de dibujos; baldosines de barro fino incrustados con la misma variedad de muestras, y azulejos fabricados por el antiguo sistema para evitar que se desconchen y asegurarles de este modo mayor duracion, los cuales son de la acreditada fabrica titulada

LA VALENCIANA

Todo lo cual se expende á precios sumamente económicos, en la plaza de la Giorieta, 5, Onda.

REVISTA DE LOS TRIBUNALES

Periódico de legislacion, doctrina y jurisprudencia, dirigido por un consejo de redaccion formado por los señores Alonso Martinez (D. Manuel), Martos (D. Cristino), Pedregal (D. Manuel), Pi y Margall (D. Francisco), Romero Giron (D. Vicente) y Garcia Lopez (D. Juan), secretario.

La Revista de los Tribunales, por el módico precio de 24 pesetas en Madrid, 25 en provincias, 35 en Ultramar y 40 en el extranjero y Filipinas, que cuesta la suscripcion por un año anticipado ó 7 pesetas cada trimestre á los que solo quieran uno solo, da á sus abonados ventajas cual ningun otro periódico de legislacion, doctrina y jurisprudencia.

Los repertorios colecciones publicados por la Revista, son:

- 1.º Repertorio diccionario de jurisprudencia criminal.
- 2.º Repertorio de jurisprudencia hipotecaria.
- 3.º Repertorio de jurisprudencia administrativa.
- 4.º Repertorio de legislacion.
- 5.º Repertorio completo de jurisprudencia civil española.

Valen todos los Repertorios 267 pesetas, en Madrid, y 290.50, en provincias.

GÓNGORA, editores, Ancha de San Bernardo, 50 MADRID

Licor de BREA de FABREGAT

Recomendado eficazmente para curar toda clase de TOS y CONSTIPADOS, como el asma, bronquitis, afecciones de la piel, catarro pulmonar y de la vegiga, irritaciones de pecho, dolores de garganta, etc.

FRASCO, UNA PESETA

FARMACIA DE D. VICENTE FABREGAT
Calle de Enmedio, 21.—CASTELLON

IMPRENTA Y LIBRERIA

DE

VICENTA VILAR

VIUDA DE PERALES

Plaza de la Constitucion, núm. 25.—CASTELLON

SE CONFECCIONAN

toda clase de trabajos tipográficos á precios reducidos

Especialidad en el ramo de Primera enseñanza

PERFECCION, ELEGANCIA Y PRONTITUD

CALENDARIOS AMERICANOS PARA EL AÑO 1885

De venta en esta imprenta.

LA URBANA
FUNDADA EN 1838
COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS

Las garantias que ofrece la Compañia compuestas de su capital social, reservas realizadas y primas en cartera ascienden en 1.º de Enero de 1884 á

195 millones de reales vellon.

Esta Compañia, la primera que introdujo el sistema de prima fija en España, hace más de treinta y cuatro años, es pues la más antigua de esta nacion y una de las más importantes de Europa. Está sometida expresamente para el cumplimiento de sus obligaciones á las leyes españolas.

En vista de la importancia que adquiere cada dia en esta capital y su provincia, el Consejo de administracion de LA URBANA, ha decidido la creacion de una Direccion particular en esta, lo que acaba de realizar y tiene el gusto de participar al público.

Para más pormenores dirigirse á don Rafael Bernabau Garcia, su Director particular.

Oficinas de la Direccion: Plaza de la Paz, núm. 4, CASTELLON.

EL MEJOR PAPEL PAUTADO

se fabrica en la libreria é imprenta de Vicenta Vilar, viuda de Perales, plaza de la Constitucion, número 25.

Se vende á 24 reales resma; tomando diez se hace una buena rebaja.

E

Pre
75 cént
El pag
tracion

Se

La casa de la calle
Darán razon en la

PA

Parecemos pr
cion general d
las irregulares p
ros del Rey.

No nos extrañ
blos salir turba
¡PENITENCIA! con
mando efígies d
posible, al mism
cismo financiero

Tal se van po
pasa dia sin pa
excitacion á la
no condene a
de estos govern

Digieron ellos
Código penal...
zas de Faraon c
rael, así las ad
raoncillos, adora
hecho brotar u
pastorales.

Tras las diser
sitoriales del vic
tras las franco
prelado plasenti
gularmente pin
capital del Alto
El pastor de l
te del señor Cá
pero el de Hue
brio, y declara
Constitucion, el
nera de govern
manera rotunda
quiere que circu
lica.

Nuestros lecto
que siguen lo
fictio.

Despues de ha
ca de que el gol
d entender que l
dice:

«Hemos dicho q
bierno; pero no es
segur á algunas ra
del fecundoربول
das aguas, levanta
que que no podian t
el cual rebasaran

—Desde que os
sois, veinte veces
secreto fatal... q
ó más tarde, y v
encerrar en el fo
yo quien debe dec
ros quien fué vue
—¿Y si cal an?
—Sicallan... si
yo examinare!...
—¿Y me lo dire
—¡Oh! ¡oh, to
dire algo.
—¿Y cuándo, M
—No puedo fij
de dos quizas...
—Pue bien, de
de tres, aguardar
—Pero no pod
Irun.
—Partiré; ¡pero
—No temais, y
vereis á Paris?
—Sí
—¿Trabajareis?
—Os lo promet
—De cidme don
escribiros.
El j óven desgar
y escribió con la
Mardoche el pape
bolsillo.